

## Assemblée générale de la coopérative Sica BB

Vendredi 15 décembre 2017 à Villefranche d'Allier



De gauche à droite : Pascal Rossignol, Directeur, Marc Rechart, Commissaire aux comptes, Jean-Marc Chamignon, Président, Roland Sabin, Chambre d'agriculture de l'Allier, Sebastien Paya, DDT de l'Allier.

## Comprendre le consommateur pour positionner la production agricole

*L'assemblée générale de la coopérative SICA BB a eu lieu vendredi 15 décembre 2017 à Villefranche d'Allier. Jean-Marc Chamignon, Président, et Pascal Rossignol, Directeur, ont présenté le bilan d'activité 2016-2017. Ce bilan est marqué par une année climatique chaotique et des volumes de céréales médiocres. Les différents intervenants ont initié plusieurs débats autour de l'actualité agricole, appuyés notamment par la présentation de Gabriel Tavoularis, Directeur d'étude et de recherche au CREDOC : Grâce à sa présentation, les agriculteurs et les décideurs agricoles présents sont repartis avec un éclairage nouveau sur les attentes des consommateurs, et des idées d'évolution pour leurs futures productions.*

Après deux assemblées de section tenues en novembre, Jean-Marc Chamignon, Président de SICA BB et Pascal Rossignol, Directeur, ont présenté devant les délégués, les résultats de l'exercice 2016-2017. Le chiffre d'affaires, en légère baisse, s'établit à 25,5 millions d'euros.

### **Année climatique chaotique, des volumes de céréales en baisse**

La récolte 2016 est la plus faible collecte de céréales depuis 2012, à cause d'un printemps pluvieux et d'un été chaud et sec. Elle s'établit à 37 milles tonnes, soit une baisse de 15%. Les éleveurs, dans ce contexte de faible production de céréales et d'herbe, ont dû faire appel à la coopérative pour l'alimentation de leurs troupeaux. Cela s'est traduit par une activité soutenue en aliment du bétail. Sébastien Paya, de la DDT, est intervenu concernant les indemnités calamités climatiques pour couvrir les baisses de rendement (grêle, sécheresse et gel...).

### **Une première collecte bio**

La première collecte bio a été réalisée pour le compte de la société BioAgri. 700 tonnes de blé et triticales en conversion deuxième année ont été récoltées. Cette collecte expérimentale a permis de démontrer que le silo de Montmarault, avec le savoir faire des équipes, est en mesure de stocker et d'expédier des productions bio.

### **Investissement 2016-2017 : freins et perspectives**

Après plusieurs années d'investissements substantiels, notamment avec le séchoir de Bourbon et la construction du silo de Montmarault, les dépenses 2016-2017 sont plus faibles. Elles concernent essentiellement le siège, situé à Villefranche d'Allier, avec la réfection des cours, l'entretien des bâtiments et l'amélioration des processus de nettoyage de céréales. La mise en service du silo Ucal à Varennes sur Allier ne couvre pas entièrement les besoins de stockage de la coopérative, aussi un nouveau projet est étudié pour 2019 sur le site de Lurcy-Levis.



### **Passage de flambeau : François Lebourg est nommé Directeur-Adjoint**

Le conseil d'administration a nommé François Lebourg au poste de Directeur-Adjoint, sur proposition de Pascal Rossignol. Jean-Marc Chamignon a expliqué : « L'objectif est de sécuriser le fonctionnement de la coopérative en cas d'indisponibilité du directeur et de préparer l'avenir ».

### **États généraux de l'alimentation**

Roland Sabin, représentant la chambre d'agriculture de l'Allier, a abordé plusieurs points d'actualité, avec notamment les avancées des états généraux de l'alimentation, dont l'objectif est la construction de prix plus juste pour l'agriculteur tout en répondant davantage aux attentes et aux besoins des consommateurs.

### **Intervention du CREDOC : Comprendre le consommateur pour positionner la production agricole**



La compréhension du consommateur est un élément clé de la stratégie agricole. C'est pourquoi Gabriel Tavoularis, Directeur d'étude et de recherche au CREDOC a été sollicité pour intervenir à l'assemblée générale de SICABB. Depuis 50 ans, le CRÉDOC (Centre de Recherche pour l'Étude et l'Observation des Conditions de Vie), analyse et anticipe le comportement des consommateurs grâce à un dispositif permanent d'enquêtes sur les modes de vie. Autour de son intervention, les adhérents ont pu débattre de sujets variés, tels que les évolutions futures de la consommation de viande ou l'intérêt de la conversion bio...

## Remise de médailles



Jean-Marc Chamignon, Président de SicaBB, a remis la médaille Or du travail à Gilles Chaffraix, conducteur de poids lourds, et la médaille Argent à Guillaume Colas, adjoint au responsable du site de Villefranche d'Allier.



Les travaux de l'Assemblée Générale 2017 se sont clôturés par un repas, moment de partage et d'échange entre les adhérents et les salariés de la coopérative.

